

Desaceleración de sector servicios, principal obstáculo para crecimiento económico: HR Ratings

Resumen de la entrevista al director de análisis de HRRatings, Felix Boni, en el programa Fórmula Financiera con Maricarmen Cortés, José Yuste y Marco Antonio Mares.

La agencia calificadora HR Ratings recortó sus estimados para el Producto Interno Bruto (PIB) de este año al rango de entre 1.6 y 2.1 por ciento, de un estimado previo de entre 2.3 y 2.8 por ciento.

El director de análisis de la calificadora, Félix Boni, explicó que esta decisión se basa en el último reporte del INEGI, que en el segundo trimestre fue negativo.

"No únicamente fue negativo, esta tasa de crecimiento en casi 0.7 por ciento anualizado, el segundo contra el primero, pero también más aún el INEGI cambió la información que previamente había reportado tanto para el primer trimestre, que fue mucho menos positivo y también bajaron de manera muy importante la información al cuarto trimestre, por lo tanto eso nos da una trayectoria muy distinta a la evolución de la economía, en el sentido de que fue relativamente fuerte en el segundo y el tercer trimestre del año, pero con el cuarto y el primer trimestre empezó una desaceleración muy importante y por lo tanto nos da una idea de la trayectoria de la economía muy distinto de lo que antes hubieran reportado".

Consideró que el principal obstáculo para el crecimiento económico en México es que el sector de servicios, que sigue siendo la parte más dinámica de la economía, está en un proceso de desaceleración.

"Hay algunos datos que indican que el consumo se está debilitando un poco, aunque el crédito bancario y del empleo sigue siendo muy fuerte; donde sí hay más debilidad y lo que hemos visto de hace tiempo es el sector industrial, y especialmente en el sector minero, en gran parte por lo que está pasando con Pemex; pero también una desaceleración que ha durado desde hace tiempo en el sector manufacturero y mucho de eso proviene de los Estados Unidos y obviamente la relación entre las dos economías es muy fuerte", agregó.

Destacó también que han notado un debilitamiento importante en la economía americana, donde en los últimos cuatro trimestres la economía estadounidense ha crecido a una tasa de 1.7 por ciento.

Dijo que lo que México necesita es más demanda de la economía americana, para verse apoyado en el sector industrial.

Consideró también que un apoyo para la economía mexicana sería seguir adelante con las reformas en infraestructura y fortalecer el Estado de derecho.

"Hay que seguir promoviendo reformas de largo plazo, créditos bancarios sigue siendo fuerte y posiblemente ese puede impedir que la desaceleración no avance tanto; y también no hay que olvidar que como hemos visto las previsiones hacia abajo, puede haber previsiones hacia arriba en los próximos meses que también podría cambiar a nuestro cuadro como los ajustes negativos cambió en esta ocasión".

Dijo que el 2017 será un año en el que seguirá el ajuste en la política fiscal.

Félix Boni señaló que si las autoridades siguen teniendo éxito en la reducción de la deuda, se verá un impacto en los inversionistas para reforzar la confianza para invertir en México.